

Joyeux anniversaire Duramen !

L'association de mécénat environnemental fête ses 6 ans : retour sur son évolution

Duramen est une association de mécénat environnemental œuvrant pour la préservation et la gestion durable des forêts en région Centre-Val de Loire. L'association lève des fonds auprès de mécènes et donateurs souhaitant s'engager dans une démarche environnementale durable au profit des forêts. Ce mécénat permet de soutenir financièrement des projets de plantations durables portés par des propriétaires forestiers.

L'histoire de Duramen

Créée en juin 2015, l'association est issue d'une réflexion collective des acteurs de la filière forêt-bois tels que Fibois Centre-Val de Loire (anciennement Arbocentre), le CRPF, le GEDEF Loiret-Sologne, le GDF41, les Forestiers Privés de l'Indre etc. L'essence même de Duramen (sans vouloir faire de jeux de mots) est de proposer une action pour enrayer la chute des (re) plantations et adapter nos forêts régionales au changement climatique.

En octobre 2016, Duramen est reconnue d'intérêt général. La recherche de fonds débute fin 2017 par une campagne de financement participatif (Crowdfunding) permettant de collecter plus de 7 000 € grâce aux 77 contributeurs. En mars 2018, les trois premiers projets sont ainsi soutenus pour la plantation de près de 4 500 arbres sur 3.1 hectares. En suivant, les premiers partenariats entre Duramen et des mécènes privés voient le jour.

Fin 2020, l'association intègre le réseau 1% pour la planète, réseau mondial mettant en relation associations et



La transformation d'une peupleraie en Indre grâce à Duramen

philanthropes agissant en faveur de l'environnement.

Depuis sa création, Duramen a soutenu financièrement 28 projets de plantations forestières, représentant une surface de 110 hectares, soit environ 119 000 arbres plantés.

Des projets Duramen près de chez vous

Duramen soutient des projets forestiers de transformation de peuplements pauvres ou dépérissants et boisement de terres agricoles

Fin décembre 2020, à Baudres, en Indre 4 hectares de peupleraie ont été transformés. Une peupleraie abandonnée et dépérissante de Beaupré et ayant subi des dégâts de tempêtes a laissé place à la plantation de 840 cultivars diversifiés adaptés à la station (Koster, Dano, Rona, Diva, Tucano).

Dans le Cher, début 2021, à Barlieu, Duramen a pu financer le boisement de 1634 arbre sur une terre agricole non exploitée (1,1 ha) avec des essences feuillues diversifiées : Chêne sessile et chêne pubescent, cormier, alisier torminal, poirier, pommier

sauvage, charme, merisier et châtaignier.

Dès 6 ans et un regard vers l'avenir

Au fil des années, Duramen poursuit sa volonté d'augmenter la surface de projets forestiers soutenus. L'association sollicite de nouveaux mécènes parmi les entreprises régionales et nationales. Ainsi, deux nouveaux contrats de mécénat ont été signés et deux autres sont à l'étude depuis le début de l'année. Par ailleurs, Duramen a lancé un nouveau crowdfunding jusqu'au 19 juillet 2021 afin de pouvoir soutenir de nouveaux projets de plantations pour la saison 2021/2022.

Entreprises, collectivités, particuliers, vous souhaitez agir et soutenir la préservation des forêts régionales, contactez Duramen ! Propriétaires, si vous avez un projet de plantations, contactez-nous !

Lydie Molandre
Animatrice Duramen chez
Fibois Centre-Val de Loire

Contact :

02 38 41 80 05 - duramen@fibois-cvl.fr
www.duramen.org